



LA NATURE EN DEUIL





Après un demi-siècle de progrès continus, la préservation de la biodiversité est portée disparue en France. Des reculs environnementaux sans précédent s'enchaînent depuis plus d'un an. Malgré la forte demande de nos concitoyens et l'urgence à agir (catastrophes climatiques, risque pour la santé humaine...), la puissance publique ne cesse de tourner le dos à la protection du vivant. Un nouveau cap vient encore d'être franchi avec le vote de la loi d'orientation agricole le 20 février dernier, qui dériminalise des atteintes graves telles que la destruction d'espèces protégées ou l'arasement de haies champêtres, et assouplit les réglementations sur les pesticides ou l'implantation de mégabassines. En parallèle, des attaques injustifiables sont lancées contre des associations et des organismes publics dont le rôle est crucial pour la transition écologique au service des territoires, tels l'OFB et l'ADEME.

Face au réchauffement climatique et à l'effondrement du vivant, la protection de la nature ne peut plus être le bouc émissaire d'un système économique productiviste à bout de souffle qui asservit les paysans, trompe les citoyens et assassine les écosystèmes.

C'est pourtant dans la Nature que résident les solutions ! Du 13 au 21 mars, la LPO se mobilise partout en France pour porter le "deuil de la nature". Près de 800 millions d'oiseaux ont disparu d'Europe en moins de 40 ans. Ne laissons pas nos campagnes se transformer en cimetières silencieux !